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几家欢喜几家愁，

对于现在的中超和
中甲俱乐部来说，有
的正在有条不紊地备
战新赛季，有的则是冬
训还是没开始，甚至下赛
季是否参加还是一个疑问。

现在距离新赛季开始还有一
段时间，这些俱乐部是生是死，

需要看接下来的行动效果怎么
样，比如说，天津津门虎、重庆当代

队以及中甲的泰州远大。

专题撰稿 特约记者 一书

没退路可言，津渝最后的博弈

根据中国足球协会规定，1月29日要求中超16家俱
乐部递交“工资确认表”，截至当日下午5点，仅有14家提
交了“工资表”，其他两家重庆当代和天津津门虎分别在28
日派代表与中国足协进行沟通，要求推迟提交。
毋庸置疑，天津和重庆两座城市是中国足球发展的重点

城市，又是直辖市，在中国足球版图上有着举足轻重的地位，对
地区足球发展有着重要的引领意义。如果两地一旦失去中超球
队，对于中国足球无疑是巨大的伤害。
尽管有多名球员在社交平台上发声表达了对津门虎的支持和不

舍，并呼吁有关部门对俱乐部的现状给予重视，但前景依然不容乐观，
甚至存在就此解散的可能性。
有不少球员已经开始为自己的未来进行打算，第一个离开的球员便

是去年9月初才加盟的巴西外援利马，他已经宣布加盟土超联赛的球队青年
联合。虽然利马与天津津门虎依然有合同在身，但他以欠薪作为理由把俱乐部
告到了国际足联，并得到了临时证明得以完成转会。
另外一名同样是上赛季才来到天津津门虎的外援苏亚雷斯，情况和利马大致

相同，都被俱乐部拖欠了一段时间的薪酬。值得一提的是，津门虎方面还拖欠了球
员的老东家波尔图大约500多万欧元转会费。目前已经有土超的球队联系了波尔图和
球员方面，表达了对其的兴趣，不排除苏亚雷斯会效仿利马离开。
到目前为止，津门虎还没有开始冬训，这已经严重影响该队新赛季的备战，但是新赛

季泰达还能否留在中超，都是一个疑问。据悉，津门虎现在还处于和有关方面的博弈阶段，
目的还是希望多争取一些政策上的扶持或资金上的帮助。在这个过程中，通过一些渠道放出
诸如“萌生退意”这样的说法也是博弈的一种手段。对于有关方面来说，同样也会有自己的考
量，是把政策和扶持给津门虎，还是干脆换一家新的企业来接手球队，他们也拥有不同的选项。

从去年中甲联赛结束后，泰州远
大解散的消息就传了出来，不过那时
候纷纷扰扰各种消息很多，也有不少
球迷认为经济环境颇好的江苏省泰州
市养一支中甲球队应该问题不大，应
该能活下来。
泰州市体育局曾对泰州远大的事

情作出回复，“一，泰州方面未能找到
出资方，此外政府接手负担太重，目前
由于疫情影响，政府无法负担几千万
的额外支出。二，政府尊重远大俱乐部
的决定，理解远大俱乐部在资金上的
为难，也理解泰州球迷对自家球队的

感情，政府鼓励远大集团纵使撤资，也
要在体育领域进行其他投入，争取把
体育产业做大，有朝一日让泰州重新
拥有自己的球队。”
据悉，一家南方的企业曾经有意

接手泰州远大，但随后没有更多的消
息透露。目前，更大的可能性是泰州远
大迁往无锡，而且，迁移到无锡的相关
接手企业也基本谈妥，但此次迁移需
要获得无锡市委市政府方面的支持。
泰州远大相关人士表示：“我们也在等
消息，如果最终走到解散的那一步，老
板也表态会对我们负责的。”

对于绿城和沧州这两家中甲俱乐
部来说，目前球队的备战很顺利，对于
他们来说，一旦津渝两队无法参加下
赛季的中超，他们将会获得递补资格，
但是足协还没有正式通知两队，两队
目前根本没法引援。因为足协对中甲
与中超的引援名额、投资帽、工资帽规
定都不一样，两队只能持观望态度，引
援无法彻底的开展。

尽管沧州雄狮上赛季从中超降

级，但是迁址沧州的模式值得不少俱
乐部学习。要知道，永昌地产集团和
沧州建投集团在沧州市举行了合资合
作签约仪式中，沧州市市委书记王景
武、沧州市市长梅世彤出席了签约仪
式，沧州市市委常委、常务副市长和春
军致辞，副市长梁英华主持签约仪式。
这样的排面简直让人羡慕。
如果不是与沧州共建，石家庄永昌

本应该也是所有受“工资确认表”煎熬

的俱乐部中的一家，民企经营俱乐部，
相关责任部门不闻不问，让永昌一直举
步维艰，但有了沧州这个城市和体制保
障，他们喊出了“创造中国足球与城市
结合的典范与标杆”这样的口号。
中超球队若出现问题，两支中甲

球队势必补上，但随着内蒙古中优、泰
州远大和淄博蹴鞠等球队一齐出现财
务问题，面临解散的风险，明年的中甲
赛场或再现球队“大换血”的景象。

重庆当代虽然很早开始了冬训，
但是1月28日，球队在广州就地解散，
对于解散的原因，有报道说，“考虑到
疫情防控的不可预测性，在广州集训
的重庆队今日决定结束广州集训，就
地放假，随后回重庆继续训练。为了确
保球队训练，俱乐部也在跟球员沟通，
假期不要去高风险地区。‘工资确认
表’方面，俱乐部高层也在积极做工
作，力争按照足协要求上交。”

这样解散的理由站不住脚，实际
上，重庆队还是缺少资金，球队一直
存在着欠薪的情况，随着1月29日截
止日的临近，俱乐部管理层希望当代

队员能够先在“工资确认表”上签字，
让俱乐部在中国足协完成注册。但是
重庆队员态度比较强硬，在没有拿到
欠薪之前拒绝签字，双方经过沟通仍
然无法达成一致。

重庆当代最近两个赛季战绩出
色，但球队财力有限，上赛季球队在
完成保级之后，立即将核心主力阿德
里安租借给广州富力套现。而在今冬
转会市场上，重庆队也是首当其冲的
球员超市。迪力木拉提已经转会河
南，而冯劲、元敏诚、阿德里安、卡尔
德克等球员也是目前转会市场上的
“香饽饽”。

远大唯有解散一条路

中赫集团跟中信集团的股权收购
一事悬念迭生，就目前来看，中赫要想
收购中信在国安的股权几乎很难，如
今“国安”两字很难保住了。据悉，双方
在价格方面可能没谈好，如今距离足
协给出的截止时间快到了，中赫必须
提交相关资质，申请继续延期，集团也
为这份股权转让做着最后的努力。但
据最新的消息显示，股权转让进展并
不顺利，谈判大概率将被叫停，北京国
安改名势在必行。

从北京产权交易所发布的公告可
以看到，虽然相关机构在经过严格评
估后，给出的转让底价是1元，但俱乐部
的负债达到了176460.8万元。如果中赫
成功收购中信所持有的俱乐部股权，

也要负担起负债的36%，而这笔6亿多
元的负债仅是中赫需要承担的一部
分。尽管之前外界提出过由第三方收
购国安俱乐部36%股权的猜测，但目前
并没有其他第三方表达过这一意向。

原定本月1日下午国安举行的一
场新闻发布会，但是被临时取消：按照
计划，北京中赫国安足球俱乐部要向
媒体通报收购中信集团在俱乐部当中
所占36%股权事项的进展———如果中
信仍然持股，则“北京国安”这个京城
球迷从1994年喊到现在的名字，就无
法在新赛季继续使用（“中性名”规定
将于新赛季开始执行）。俱乐部已经做
好了中性名的备选方案，一旦“大势已
去”将尽快提交足协。

中甲或再现大面积换血

重庆队大开“球员超市” “国安”保留难度加大
关于中超开赛，足协准备

了两套开赛方案，一个开赛时

间是3月20日，另外一个是4月
18日。现在来看，4月18日开赛
的可能性更大一些，广州和苏

州也将被更高层管理部门进

行审核。 4月24日是足协计划
的中甲联赛揭幕时间。 当然

了，没有官宣之前一切都存在

变数，只能继续等。

另一方面，亚冠东亚区小

组赛， 将于4月21日到5月7日
间进行， 而要打附加赛的国

安，4月17日就要出场。 因此，

中超将不可避免地要和亚冠

“撞赛”。 亚冠是面子，中超是

里子，面子还是里子，亚冠还

是中超，中超Big4有且只有一
个选择。

足协准备两套方案
中超或于4月中旬开赛


